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КВАРТАЛЬНЫЙ ПЛАН—ДОСРОЧНО
Секретарю Горьковского обкома КПСС 

тов КАТУШЕВУ К. Ф.

Председателю Горьковского облисполкома 
тов. ЧУГУНОВУ И. И.

Начальнику областного управления сельского хозяйства 
тов. ТРАПЕЗНИКОВУ А. П.

Навашинский район досрочно, 19 марта 
с. г., выполнил план первого квартала и со
циалистические обязательства, принятые сель
скими тружениками в честь XXIII съезда 
КПСС по продаже продукции животновод
ства:

м яса—на 202 процента, к прошлому году 
2*0 процентов,

м олока—на 105 процентов, к прошлому 
году 106 процентов,
яиц—на 100 процентов, к прошлому году 
128 процентов.

Обеспечен рост поголовья всех видов скота. 
Продолжается сверхплановая продаж а про

дукции животноводства в счет плана II квар
тала т. г.

Секретарь РК КПСС 
ЕРМАКОВ В. В

Председатель Райисполкома 
САМСОНОВ М. П.

Начальник управления 
сельского хозяйства 

ТЯГИН С. П.

С ПОБЕДОЙ ВАС, ТРУЖЕНИКИ СЕЛА
Сегодня у тружеников села 

большой и радостный день. Р а 
ботники сельского хозяйства 
района успешно завершили вы-' 
полнение социалистических о бя
зательств, принятых в честь 
XXIII съезда КПСС. Досроч
но, на 10 дней раньше срока, 
выполнен план первого кварта
ла  по продаже государству 
продукции животноводства.

До конца квартала будет про
дано сверх плана 1000 центне
ров мяса, 500 центнеров молока, 
20 тысяч штук яиц.

Этот первый успех сельских 
тружеников не пришел сам со
бой. Это результат напряж ен
ного труда наших животново
дов.

Большой вклад в достигну
тую победу внес коллектив 
животноводов совхоза «Куле- 
бакский» (директор т. Казаков 
А. С., секретарь парткома т. 
Ш аш аев С. И., главный зоотех
ник т. Кошкин И. Г.), выполнив
ший план первого квартала по 
продаже продукции животно
водства третьего марта. До 
конца первого квартала сов
хоз продаст сверх плана 270 
центнеров мяса, 900 центнеров 
молока.

Хорошо потрудились живот
новоды колхозов: Новошинско- 
го (председатель т. Яшин И. П., 
секретарь парторганизации т. 
Игнатьев Н. Н., зоотехник 
т. Борисова Р. В.), Поздняков- 

,ского (председатель т. Мичурин
A. А., секретарь парторганиза
ции т. Шепелев Н. А., зоотех
ник т. Колосов М. В.), Сонин- 
ского (председатель т. Карпов 
Г. И., секретарь парторганиза
ции т. Бесштаннов А. В., зо
отехник т. Ручкина А. М.), 
Б-Окуловского (председатель 
т. Бандин М. А., секретарь 
парторганизации т. Ивентьев
B. Ф., зоотехник т. Батанина
Р, Н.),

В. ЕРМАКОВ, 
первый секретарь Навашин- 
ского р а й к о м а  К П С С

☆
Лучших показателей среди 

работников животноводства до
бились доярки М. Ф. Филиппо
ва, П. И. Медведева, Е. И. 
Хлопкова из совхоза «Кулебак- 
ский», М. Е. Мокеева из Позд- 
няковского колхоза, А. Г. Заи- 
кина из Новошинского колхоза, 
А. Г. Бандина из Б-Окуловско- 
го колхоза; свинарки В. Н. Ки
реева из Коробковского колхо
за, П. Ф. М ареева из Ефанов- 
ского колхоза, А. Н. Киреева, 
Н. К- Елкина из Ефремовского 
колхоза, А. П. Швырлова из 
Б-Окуловского колхоза.

Нельзя не отметить хорошую 
работу коллектива межколхоз
ной птицефермы, возглавляемо
го коммунистом Широковой 
А. В. П лан по производству и 
продаже яиц выполнен фермой 
досрочно на 100 процентов, с 
ростом к соответствующему пе
риоду прошлого года на 128 
процентов.

Первые успехи радуют и 
ободряют животноводов. Сей
час они закладываю т прочный 
фундамент для успешного вы
полнения плана первого полу
годия и всего 1966 года.

Однако эти первые успехи не 
должны кружить голову и ус
покаивать. Животноводство у 
нас продолжает оставаться низ
копродуктивной отраслью. Н а 
ряду  с хорошо работающими 
хозяйствами мы имеем и такие, 
которые не обеспечивают вы
полнение планов и значительно 
ухудшили работу против соот
ветствующего периода прошло
го года.

К таким хозяйствам следует 
отнести колхозы; Мамлейский 
(председатель т. Архангель-

Задачи партии обязывают

ский А. Ф.), Ломовский (пред
седатель т. Мысов А. И., секре
тарь парторганизации т. Брюш
ков В. С.), Тепловский (пред
седатель т. Бударагин А. М., 
секретарь парторганизации 
т. Котынов А. Т.). Снизили на
дои молока против прошлого
года Угольновский, Ефремов
ский и Ефановский колхозы.

Боевая задача партийных ор
ганизаций, правлений колхо
зов, специалистов и всех работ
ников животноводства состоит 
в том, чтобы обеспечить рост 
продуктивности общественного 
скота в каждом хозяйстве, до 
биться выполнения и перевы
полнения планов по производ
ству и продаже продуктов ж и 
вотноводства каж дым колхо
зом.

В работе животноводов на
ступает самый ответственный 
период—завершение зимовки и 
подготовка к переходу на паст
бищное содержание скота. В 
ряде колхозов скуден рацион 
кормления, ощущается недос
таток кормов. В этих условиях 
важно постоянно следить за по
ложением дел на каж дой фер
ме, повысить внимание и ответ
ственность работников живот
новодства за уходом и содер 
жанием скота. Нужно прояв
лять больше заботы о кадрах  
животноводов, оказывать им 
практическую помощь и все
стороннюю поддержку.

Н аряд у  с подготовкой к ве
сенне-полевым работам живот
новодство сейчас — главный 
участок, который должен быть 
под неослабным контролем пар. 
тийных организаций.

С первой победой вас, труж е
ники села! Дальнейших успехов 
вам в увеличении производст
ва продукции животноводства!

В эти дни на предприя
тиях, в колхозах района 
проходят собрания рабочих 
и колхозников. На них об
суждается проект Директив 
XXIII съезда КПСС по пя
тилетнему плану.

Н а днях состоялось собра 
ние колхозников, сельской 
интеллигенции с- Поздняко- 
во. С докладом по проекту 
Директив XXIII съезда 
КПСС выступил член бюро 
РК КПСС тов. Карнаев 
С. А. Докладчик рассказал 
о итогах выполнения семи
летнего плана, о задачах, 
намеченных в новом пяти
летием плане и мероприя
тиях, утвержденных п л ен у  
мом Р К  КПСС и сессией 
районного Совета депутатов 
трудящихся по строительст
ву и благоустройству в го
роде и сельской местности 
в ближайшие два года.

Выступая в прениях, пред
седатель колхоза тов. Ми
чурин А. А. рассказал соб
равшимся о тех задачах, 
которые предстоит решить 
колхозу в текущем году по 
повышению плодородия по
лей, по развитию общест
венного животноводства и 
строительству культурно-бы
товых зданий.

— Наш  колхоз, — говорит 
т. Мичурин, — в нынешнем 
году будет достраивать клуб. 
Мероприятиями намечено 
строительство столовой, ма
газина, интерната. Некото
рые к о л х о з н и к и  будут 
строить или ремонтировать 
собственные дома. Но кол
хоз ‘ и колхозники нуждают
ся в помощи: у нас нет 
строительной организации, 
нет строительного материа
ла. Мы очень хотели бы, 
чтобы колхозников обеспечи
вали силикатным кирпичом 
и другими строительными 
материалами.

Д алее  т. Мичурин гово
рит о том, что задачи, по
ставленные перед тружени
ками села, обязывают всех 
трудиться с напряжением.

Однако кое-кто работает 
плохо. Возьмем, к приме
ру, коммуниста Крыгина. 
Ему поручена подготовка 
пиломатериала на строитель
ство клуба. А он вместо де
л а  занимается пьянкой. 
Нельзя терпеть таких безо
бразных явлений.

Коммунист тов. Новиков 
И. М. в своем выступлении 
отметил, что проект Д ирек
тив по пятилетнему плану 
наметил грандиозные меры 
по дальнейшему развитию 
народного хозяйства. Мно
гое предстоит сделать и на
шему колхозу. В прошлые 
годы мы строили животно
водческие дворы, культурно- 
бытовые помещения. Но 
строили некачественно, не
планово, с большими тех
ническими и архитектурны
ми нарушениями и отступ
лениями.

— Необходимо,— говорит 
т. Новиков, — в районе 
иметь специалистов— строи
телей, которые могли бы 
грамотно вести планировку 
по застройке селений, со
ставлять техническую доку
ментацию и контролировать 
ход строительства.

Д алее  тов. Новиков ста
вит вопрос об усилении 
изучения сельскохозяйствен
ной науки. По пятилетнему 
плану предусматривается 
обеспечить колхозы боль
шим количеством минераль
ных удобрений. А все ли по
леводы знают норму внесе
ния их и под какие куль
туры. Конечно, не все. 
Прошла зима, скоро вый
дем в поле, а у нас поче
му-то не была организована 
учеба не только колхозни
ков, но и бригадиров. Вести 
хозяйство без науки, без 
изучения передовой практи
ки нельзя.

Участники собрания сво
им решением горячо одобри
ли проект Директив XXIII 
съезда КПСС.

С. Алексеев.

У К А З
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О .. ВЫБОРОВ 
В ВЕРХОВНЫЙ ООВЕТ СССР

В связи к истечением полномочий Верховного Со
вета СССР шестого созыва, на основании статьи 54 
Конституции СССР, Президиум Верховного Совета Сою
за Советских Социалистических Республик постановляет: 

Назначить выборы в Верховный Совет СССР на 
воскресенье, 12 июня 1966 года.

Председатель Президиума Верховного 
Совета СССР Н. ПОДГОРНЫЙ.

Секретарь Президиума Верховного 
Совета СССР М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль, 
17 марта 1966 г.

ВЕСНА НА ОКЕ
На Оке, в районе Рязани, 

вода к 17 марта поднялась 
на пять метров. Ожидается, 
что ее уровень поднимется 
еще не менее чем на три 
метра и образует у Р язан 
ского кремля своеобразное 
море. Ширина Оки здесь до
стигнет пятнадцати кило

метров. Такого бурного по
ловодья не было более со
рока лет. Речники готовят
ся начать  навигацию на 
полмесяца раньше прошло
годнего.

(Корр. ТАСС),
Рязань .

^



люди с живинкой
В а в а н г а р д е  м а с с —  

ко м м у н и с т ы

Больше-Окуловский кол
хоз  в минувшем году  с д е 
лал заметный шаг но даль
нейшему укреплению эко
номики своего хозяйства.  
Здесь  получен высокий 
урожай зерновых и других  
культур, повысилась про
дуктивность животновод
ства. Но все это не при
шло само но себе. В сель
хозартели упорно внедряли 
передовую агротехнику, за  
высокие у д о и  молока и 
привесы животных колхоз
ники вели настойчивую  
борьбу. В первых рядах  
этой борьбы были комму
нисты.
Именно первичная парторга
низация явилась той силой, 
которая подняла хозяйство  
колхоза до такой высоты, 
с которой он виден всему  
району. Скромные труж е
ники, рядовые бойцы пар
тии Ленина сплотили вок
руг себя колхозников, под
няли их на борьбу за до
срочное выполнение при
нятых обязательств.

В партийной организации  
29 коммунистов. Все они 
н е с у т  еж едневную  ' трудо
вую вахту на фермах, на 
участках полеводческих  
бригад, в мастерской. Их 
душевные беседы  всегда  
находят живейший отклик 
в сердцах  колхозников.  
Организационная роль ком
мунистов, личный пример 
содействуют улучшению  
работы колхоза. Так, Мало- 
Окуловской комплексной  
бригадой руководит член 
КПСС Михаил Федорович

Л е н и н г р а д с к и й  х у д о ж 
ник Е. Е. М о и с е е н к о  з а  
к а р т и н ы  1 9 6 3 - 1 9 6 4  г о д а  
« З е м л я » ,  « И з  д е т с т в а » ,  
« Т о в а р и щ и » ,  « Е с е н и н  с 
д е д о м »  в ы д в и н у т  на  с о 
и с к а н и е  Л е н и н с к о й  п р е 
м и и . С е й ч а с  он  н а ч а л  
р а б о т а т ь  н а д  с е р и е й  п о 
л о т е н ,  п о с в я щ е н н ы х  5 0 -  
л е т и ю  С о в е т с к о й  в л а с 
ти.

Ф о т о  11. Ф е д о т о в а .
Ф о т о х р о н и к а  Т А С С .

ПРИОКСКАЯ ПРАВДА
2 стр. 20 марта 1966 г.

Ермилин, и з д е с ь  лучше,  
чем в других бригадах,  
расставлены люди, эффек
тивнее используются ма
шины и живое тягло, по
вышается производитель
ность труда.

Не так давно на каждом  
колхозном собрании говори
ли о неудовлетворительной  
работе овцеводческой фер
мы. «Глаза  хозяйского  
нет, не ладится там дело».  
11 добавляли в укор: «Од
ни убытки от овец». Пар
тийная организация реко
мендовала правлению кол
хоза  на должность брига
дира этой фермы коммуни
ста Ивана Дмитриевича Ле
п т а .  Он быстро навел  
порядок, и теперь уж е  
никто в колхозе не ска
жет, что овцы дают хозя й 
ству убыток.

Молочнотоварной фермой 
руководит в колхозе член 
КПСС Петр Сядорович К у з 
нецов. Порывистый и внеш
не немного резковатый, 
как здесь  говорят, К узн е
цов умоет «подобрать  
ключик» к сердцам людей, 
разжечь в них гордость  
за  свою ферму, за  славное  
звание колхозного живот
новода .

Хорошая слава идет о 
колхозных специалистах  
агрономе Николае Ивано
виче Шамшине н зоотехни
ке Раисе Никандровно Ба-  
таниной. Они Сумели по
ставить ведение важнейших  
отраслей хозяйства на 
научную  основу. Да и не 
только руководящие, а и 
рядовые коммунисты кол
хоза находятся на перед
нем крае борьбы за  прет
ворение в жизнь намечен

ных рубежей. Механиза
торы Василий Алексеевич  
Калинцев, Иван Алексее
вич Фурсов, доярка Анна 
Ивановна Щаднова, фура
жир Иван Михайлович Кон
дратьев всегда бывают в 
г ущ е масс, проводят в 
жизнь политику и Дирек
тивы партии.

Каждый коммунист вно
сит свой вклад, свою .до
лю в артельное хозяйство.  
Люди в Н-Окуловском кол
х о зе  подобрались с живин
кой. Авторитет парторгани
зации растет. Д у х  творче
ства, постоянная неудов
летворенность достигну
тым, стремление искать  
новые пути для всесторон
него подъем а артельного  
хозяйства пронизывают всю 
многогранную организатор
скую ж массово-политиче
скую работу колхозных  
коммунистов*

Объективно оценивая  
экономические достижения  
своего хозяйства, комму
нисты пришли к твердому  
убеждению: что получено  
н продано в прошлом году  
— не предел. О бсуж дая  
проект Директив XXIII 
съ е з д а  КПСС по пятилет
нему плану развития на
родного хозяйства СССР, 
колхозники приняли на с е 
бя высокие социалистичес
кие обязательства. Как 
партийная организация  
развертывает борьбу за  их  
выполнение, с какими по
казателями колхоз идет к 
партийному с ъ е з д у ,  речь 
пойдет в следующем пись
ме.

И. Евдокимов.

О ЗИМОВКЕ СКОТА
10 марта состоялась оче

редная сессия Ефановского  
' сельсовета, которая рас

смотрела вопрос о ходе  зи
мовки скота и мероприя
тиях по увеличению про
дуктивности животновод
ства в Коробковском и Ефа- 
новевом колхозах . Д епута
ты Совета в своих высту
плениях отмечали, что зи
мовка скота на животно
водческих фермах в Ефа-  
новском колхозе организо
вана неудовлетворительно. 
Несмотря на хорошую обес
печенность крупного рога
того скота кормами, надой 
молока против того ж е пе
риода прошлого года сни
зился в среднем на корову 
на три килограмма. Телята  
содерж атся в одном дворе, 
скученно.

— В помещениях коров
ников грязно, —  ск азала  в 
своем выступлении депутат  
сельсовета тов. Кукушки
на. —  Коровы не чистятся, 
вымя перед дойкой не обмы
вается, халаты у  доярок 
одни и те ж е, в которых 
они убирают помещение и 
доят коров.

Несколько лучш е обстоят

дела в Коробковском кол
хозе ,  Животноводческие по
мещения здесь  утеплены,  
составлен твердый рацион 
кормления животных. Все 
телята сохранены и хорошо 
прибавляют в весе. Надой 
в среднем от коровы по 
сравнению с тем же пери
одом прошлого года н ес
колько выше.

Однако депутаты сельсо
вета критиковали руковод
ство колхоза  за неудовле
творительную организацию  
зимовки на овцеводческой 
ферме. За истекшие два 
месяца нового года з д е с ь  
погибло 17 ягнят, хотя  
овцеводами в колхозе ра
ботают опытные, хорошо  
знающие свое дело люди. 
Причина этого кроется в 
том, что для овцефермы 
выделяется некачественное  
сено.

Сессия сельского Совета 
приняла развернутое реше
ние, направленное на у с 
пешное завершение зимов
ки скота, на выполнение  
принятых обязательств по 
повышению продуктивности  
животноводства.

Г. Я ш и н , селькор.

ПОДАРОК СЪЕЗДУ

С семинара редакторов с т е н н ы х  г а з е т

БОЕВЫЕ ПОМОЩНИКИ ПРОИЗВОДСТВА
На очередном семинаре ре

дакторов стенных газет це
хов и отделов судостроитель
ного завода, который состо
ялся в парткоме 16 марта, 
присутствующие заслушали 
доклад редактора газеты 
«Приокская правда» т. Кар- 
наева С. А. о Директивах 
XXIII съезда КПСС и роли 
стенных газет в свете исто
рических решений.

— Стенные газеты всегда 
были и остаются такими ор
ганами печати,— говорит до
кладчик, — которые пол
ностью представляют собою 
продукт творческой самодея
тельности коллективов. Осо
бенно возрастает роль бое
вых помощников партийных 
органов сейчас, когда вся 
страна стоит на предсъез
довской вахте. Оперативно 
отображ ать всю многогран
ную жизнь цехов, отделов и 
участков, идти всегда впере
ди всех—-вот главное в рабо
те редакционных коллегий 
стенных газет. Массовость, 
доходчивость, наступатель
ный дух— все это делают 
стенновки интересными, их 
с удовольствием читают в 
коллективах.

Участники семинара озна
комились с представленны
ми на нем отдельными номе

рами стенных газет.
Яркая по оформлению, бо

гатая по содержанию газета 
ОГТ. Здесь умело использу
ют фотографии передовых 
работников, дружеские ш ар 
жи, карикатуры. Любой но
мер газеты— будь то празд
ничный, будь то рядовой— 
всегда оформляется умело и 
со вкусом. Не случайно, что 
выхода очередного номера 
здесь ж дут с нетерпением.

Члены редколлегии «Нова
тора» обладают большим во
ображением, хорошо вер
стают газету.

Хорошее впечатление ос
тавляет и стенная газета це
ха № 10. Рубрики н подзаго
ловки газеты не только бьют 
на эффект. Они конкретно 
подкрепляются содерж атель
ными материалами из жизни 
коллектива цеха.

Один из номеров газеты 
специально посвящается к а 
честву, точности, экономич
ности выпускаемой продук
ции. Примеры из жизни цеха 
подкрепляются в стенгазете 
хорошими карикатурами.

В этом номере редколле
гия умело показывает цену 
рабочего времени. Следует 
отметить и четкий шрифт на
бора заметок и корреспон
денций.

Редколлегия стенной газе
ты цеха №  4 стремится ос
ветить разнообразные темы.

Н аряду с производствен
ными вопросами стенновка 
поднимает вопрос связи про
изводства со школой. Так, 
например, в февральском но
мере газеты помещена з а 
метка «Д ела школьные», в 
которой коротко, но содер
жательно рассказывается о 
жизни детей, родители кото
рых работают в цехе. Но газе 
та многое теряет в верстке 
материала. Корреспонден
ции написаны мелким по
черком, поэтому газета вы
глядит однообразно.

Следует отметить общий 
недостаток отдельных газет 
—отсутствие большого ав 
торского коллектива.

- Общее мнение присутству
ющих о семинаре неплохое. 
Но на семинар не явилось 
более половины редакторов 
и членов редакционных кол
легий. Парткому судострои
тельного завода необходимо 
привлекать впредь на -семи
нары как  можно больше 
лиц, ответственных за вы 
пуск стенных газет в цехах 
и отделах завода.

. Армянская ССР. В ка
нун XXIII с ъ е зд а  КПСС на 
Ереванском заводе синте
тического каучука имени
С. М. Кирова " введен в 
строй новый цех производ
ства хлорнрепа. С его пус
ком значительно увеличи
вается производство основ
ного сырья для получения  
каучука.

11а правом снимке: о б - ' 
щий вид нового цеха. Сле
ва— у сотрудниц лаборато
рии завода А рус Арутю- 
пян, Седы Канканян, Вик
тории Ш ахбазян и Шпгик 
Торзян прекрасное настро
ение. Произведенный ими 
первый анализ продукции  
нового хлорпренового цеха 
дал хорошие результаты.

Фото Б. Помрут*!.
Фотохроника ТАСС.
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10 м е т р о в  л у н ы
На ВДНХ СССР в павиль

оне „Космос" открыта новая 
экспозиция. Она рассказывает 
о выдающейся победе совет
ской науки и техники, кото
рая взволновала весь мир,—о 
мягкой посадке на лунную по
верхность космической стан
ции „Луна-9".
Посетители увидят здесь огром 
ную 10-метровую фотопанора 
му лунного пейзажа, заснято
го уникальной телевизионной 
камерой и переданной на зем
лю. Отчетливо видны детали 
лунного рельефа. А рядом— 
большой лунный глобус, на 
котором вымпелом отмечено 
место в „Океане Бурь", где 
прилунился замечат е л ь п ы  й 
разведчик вселенной. ВДНХ.



Обсуждая проект Директив

ЗА БОЛЬШОЙ ХЛЕБ
Ветеран фермы

В проекте Директив ск а за 
но: «Главным путем увели
чения производства продук
ции земледелия считать по
вышение урожайности всех 
сельскохозяйственных куль
тур. В этих целях необходи 
мо осуществить систему ме
роприятий по повышению 
культуры земледелия: раци
онально использовать зе 
мельные угодья, ввести пра
вильные севообороты, внед
рять лучшие сорта зерно
вых и других культур, эф
фективно использовать ми
неральные и органические 
удобрения...» Об этом и ве
ли разговор при коллектив
ном обсуждении проекта Д и 
ректив поздняковские кол
хозники. Они подвели итоги 
первых месяцев новой пяти
летки и наметили пути даль
нейшего развития растение
водства.

Что же сделано нашими 
колхозниками по претворе
нию в жизнь мероприятий 
партии и правительства по 
дальнейшему подъему сель
ского хозяйства?

В течение всей зимы чле
ны артели уделяли большое 
внимание повышению плодо
родия полей. И вот резуль
тат. Под будущий урожай 
силами колхозников и ММС 
вывезено 7 тысяч тонн торфа 
и 2500 тонн навоза. Органи
зовано и правильное хране
ние удобрений. Весь навоз 
закомпостирован с торфом и 
уложен в штабеля.

Замечу, что органические 
удобрения вывозятся не на 
все поля. Самую большую 
дозу удобрений получают те 
участки, где будет размещен 
картофель. Уже сейчас на 
каждый гектар будущей к ар 
тофельной плантации выве
зено по 70 тонн органиче
ских удобрений. Часть орга
ники вывезена под горох и в 
паровые поля.

Не обезличиваем мы и дру
гие культуры. Возьмем яро
вую пшеницу. В севообороте 
она следует за картофелем. 
А картофельные поля у нас 
всегда хорошо удобряются 
компостами, навозом и тор
фом. Однако это не все. Во 
время посева яровая пшени
ца получит необходимую до

зу минеральных удобрений. 
Одновременно с семенами 
будем высевать гранулиро
ванный суперфосфат.

А взять озимые. Они идут 
по удобренным чистым и за 
нятым парам. Кроме того, 
посевы пшеницы и ржи вес
ной подкармливаются мине
ральными удобрениями. Мы 
планируем и в этом году 
подкормить все озимые. Н а
мечено внести на каждый 
гектар по 3 центнера азот
ных .фосфорных и калийных 
удобрений. «Витамины зем
ли» будут вноситься туковой 
сеялкой.

Практика показывает, что 
урожайность сельскохозяйст
венных культур во многом 
зависит от посевных ка
честв и сортности - семян. 
Убедившись в этом, позд
няковские колхозники из го
да  в год проявляют о семе
нах большую заботу. В на
стоящее время семенной ма
териал доведен до посевных 
кондиций.

Семена у нас все сортовые. 
Однако озимая пшеница 
имеет дальнюю репродук
цию. Чтобы повысить сорт
ность пшеницы, мы намеча
ем в этом году провести 
сортообновление этой куль
туры.

Подведу итог сказанно
му. Семена готовы, удобре
ний вывезено в достатке, те
перь дело за механизатора
ми. От того, как  они подго
товят технику, будет зави 
сеть ход весеннего сева: его 
сроки проведения .и агротех
нический уровень.' А пока 
не все тракторы и сельхоз
машины готовы к выезду в 
поле.

Вдохновленные планами 
партии по дальнейшему 
подъему народного хозяйст
ва, члены Поздняковской ар
тели взяли на себя повы
шенные обязательства: полу
чить с-каж дого  гектара зер
новых по 18 центнеров и кар
тофеля— по 170 центнеров. 
Эта задача по плечу нашим 
хлеборобам. Есть полная 
уверенность в том, что в
борьбе за  большой хлеб они 
выйдут победителями.

Н. Орлов,
агроном колхоза.

В гр у п п е  Г уб к и н о й  Ст е
п а н и д ы  Семеновны — 12 
коров.  От к аж дой  и з  н и х  
в п р о ш л о м  году д о я р к а  
п о л у ч и л а  1800 к и л о г р а м 
м о в  м о л о к а .  Это л у ч ш и й  
надой  по  ф ерм е  с. П оздня-  
ково.

— К ак  д о билось  я  р е 
з у л ь т а т о в ?  —п е р е с п р а ш и 
вает  С т епанида  С ем енов
на. — Д а  ведь к а к ? Р а б о 
т а л а .

— Г уб к и н а  очень с т а р а 
т е л ь н а я ,  — говорит  о ней  
к о л х о з н ы й  з о о т е х н и к  
М. В. Колосов. Е сли  что-  
т о у  нее не сд е ла но ,  она  
не у с п о к о и т с я ,  добьет ся  
своего. Вот эт а  н е у с п о к о 
енност ь и в ы ве ла  ее в п е 

р е д о в и к и  про и зво д с т ва .
П р и д я  на  ф е р м у  в 1930 

году ,  С т е п а н и д а  С ем енов
на  всю себя о т д а л а  д е л у  
подъем а  ж ивот новодст ва .  
Б ы л а  с в и н а р к о й ,  т е л я т 
ницей  И в л ю б о й  и з  о т 
р а с л е й  ж и во т н о во д ст ва  
н е и зм е н н о  д о б и в а л а с ь  х о 
р о ш и х  п о к а з а т е л е й .

Сейчас д о я р к а  Г у б к и н а  
з а н я т а  о д н и м : к а к  м ож но  
л у ч ш е  пр о вес т и  з и м о в к у  
ск о т а ,  ч т о б  в д а л ь н е й ш е м  
п о л у ч и т ь  от  к о р о в  еще  
б о л ьш е  м о л о к а .

НА СНИМКЕ: д о я р к а
п о з д н я к о в с к о й  ф ерм ы  С С. 
Г уб к и н а .

Ф ото Д . Л еонидова .
ниямам'аш! ша ш

Москва. На террито
рии ВДНХ С С С Р  от
крыта большая темати
ческая выставка, посвя
щенная мероприятиям 
по подъему экономики 
сельского хозяйства не
черноземной зоны С С СР.

Среди техники, пред
назначенной для меха
низации трудоемких про
цессов в животноводстве, 
внимание посетителей 
привлекает ■ измельчи- 
тель-пастоприготовитель 
кормов «Волгарь-5» Сыз-

Больше товаров, хороших и разных
На днях состоялось соб 

рание уполномоченных  
районной потребительской 
кооперации. С докладом о 
деятельности правления  
РИС за отчетный период 
выступил председатель  
правления райпотребсоюза  
В. II. Трофимов.
. Докладчик отметил, что с 

каждым годом растет ма
териальная заинтересован
ность тружеников села , а 
вместе с этим повышается  
и покупательная способ
ность населения. Как же  
удовлетворялись запросы  
населения промышленными 
п продовольственными то
варами?

За 1965  год райпотреб
союзом продано по сравне
нию с J 964  годом товаров 
больше на сумму 4 3 5 ,9  
тысячи рублей. Однако рай
потребсоюз еще н едоста
точно обеспечивал возрос
шие потребности покупате
лей. Вследствие этого' план 
товарооборота за  196 5  год 
ра йнотребсоюз выполнил 
лишь на 93 ,7  процента, 
или населению было недо
дано промышленных и про
довольственных товаров на 
сумму 648 ,7  тысячи рублей.

' Из 131 торговой точки 
план товарооборота выпол
нили только 67 торговых 
точек. Не справились с пла
ном товарооборота Ефанов- 
ское, Елузгипское п Теп- 
ловскоо сельпо.

Невыполнение плана то
варооборота явилось след
ствием того, что руководи
тели райпотребсоюза, соль
но и заведующие магази
нами плохо изучали запро
сы наших покупателей. За-,  
частую завозились товары, 
не требующие широкого, 
спроса населения. К, тому

раненого комбайнового 
завода. Он служит для 
измельчения корнеклуб
неплодов и бахчевых 
культур, кукурузы  с по
чатками молочно-воско
вой спелости, силоса, 
травы, соевой соломы, 
отходов овощеводства и 
рыбы на животноводчес
ких и птицеводческих 
фермах. За  час «Вол
гарь-5» перерабатывает: 
силоса—5 тонн, корне
клубнеплодов— 7 тонн, 
зеленой массы— 10 тонн, 
сена или соломы— 1 тон
ну.

Фото Н. Кулешова.
Фотохроника ТАСС.

ж е имел место низкий а с 
сортимент товаров.

Низок культурный уро
вень торговли. Магазины  
зачастую  загромождены  
тарой, товар разбросан за 
прилавком, на полу в ма
гази н ах  грязно. Такое яв
ление наблюдается в мага
зинах поселка Тоша, села  
Поздняково, д. Волосово и 
др уги х . От покупателей в 
адрес продавцов много по
ступает жалоб по поводу  
обсчетов и обвесов.

Низкий уровень в тор
говле является следствием  
того, что правления сель
по, райпотребсоюза и мест
ные комитеты профсоюза  
недостаточно занимаются  
воспитательной работой 
среда продавцов. Продавцы 
не повышают своп знания, 
техническая учеба не про
водится с ними. Производ
ственные совещания с ра
ботниками прилавка прово
дятся редко.

Работники торговли не 
перенимают передовой опыт 
своих товарищей. А им есть  
с кого брать пример. Так, 
заведую щ ая магазином с. 
Б-Окудово 3 .  А. Клюйкова  
проработала в потребкоопе
рации 29  лет. За добросо
вестный труд она неод
нократно получала благо
дарности.

После докладчика выс

тупили: председатель Мам- 
лейского колхоза т. Архан
гельский, уполномоченный 
от Тешннского рабкоопа 
т. Колпашников, управля
ющий отделением Госбанка  
т. Морозов, заведую щ ий  
Велетьменским магазином  
т. Бургомистренко, предсе
датель ревкомиссии Е л уз-  
гннского сельпо т. Сухов, 
директор хлебозавода т. 
Строителов, председатель  
Б-Окуловского колхоза т. 
Вандин, прокурор района  
т. Степаненко, директор 
торга т. Поройков, секре
тарь райкома КПСС т. Бед-  
нов, заместитель п р едседа 
теля облпотребсоюза т. 
Сучков. Все опи говорили 
об имеющихся недостатках  
в торговле и о путях  у л у ч 
шения работы потребкоопе
рации.

Действительно, у  рай
потребсоюза есть все воз
можности для того, чтобы 
улучшить торговлю на с е 
ло." Об этом говорит сл е
дующий факт. Январский  
и февральский планы това
рооборота потребкооперация 
выполнила успешно.

Собрание уполномочен
ных избрало новый состав  
правления РИС. П редседа 
телем правления вновь и з
бран В. П. Трофимов.

Ф. Мухин.

Замечательный человек
О Н И  Ж И В У Т

I С Р Е Д И  Н А С

С ко н д ук т о р ск о й  с у м к о й  че
р е з  п л е ч а  идет м о л о д е н ь к а я ,  
с р е д н е го  роста, симпатичная  
ж енщ ина .  Это кондукт ор Н а-  
в а ш и н с к о г о  автотранспортно
го хозяйст ва Н и н а  С е р ге е в н а  
Л ы к о в а .  Работает она з д е с ь  со 
д н я  о р га н и з а ц и и  автохозяйст
ва.

Д о бросовест н о  относится 
Н ина к свои м  обяванностям.  
Е ж ем еся ч н о  вы полняет  и п е 
р е в ы п о л н я е т  п л а н о в ы е  за д а 
ния.
В автобусе в с е гд а  о б р а зц о в а я  

чистота и п о р я д о к .  И  в к а 
к у ю  бы  с м е н у  она н и  работа
ла, в с е гд а  у р а в н о в е ш е н н а ,  
сд ерж ан на .

Мчится л и  автобус в н е п о 
го д у ,  в лютый м о р о з ,  в с л я 
коть, п а сса ж и р о в  н е и зм е н н о  
встречает л а с к о в ы й ,  в н и м а 
тельный в з г л я д  кондукт ора.

Р а з л и ч н ы е  по возраст у, х а 
р а к т ер у  едут в автобусе  л ю 
ди, но с каж дым и з  н и х  Н и н а  
С е р г е е в н а  веж лива ,  о б х о д и 
тельна. О д н о го  попросит о сво 
бодить место ст аруш ке,  д р у 
г о м у  поможет принять м а л ы 

ша, в е щ и .  Д а  м а л о  л и  с чем  
приходит ся встречаться к о н 
дукт ору  во в р е м я  р е й с о в ,  и 
вс е гд а  она старается сделать  
л ю д я м  х о р о ш е е ,  приятное.

— Н и на  С е р г е е в н а  з а м е ч а 
тельный ч е л о в е к .  В  с л у ч а е  не
обходимости она Может в л ю 
бое в р е м я  заменить и к а с с и 
ра ,  и ди спет чера ,— отзывается  
о ней  н а ч а л ь н и к  автохозяйст
ва А .  А . З а с у х и н .

З а м еч а т ел ь н ы й  ч е л о в е к ,  х о 
р о ш и й  работник, мать д в о и х  
детей— такова н е п о л н а я  х а р а к 
теристика Н и н ы  С е р ге е в н ы .  
И хотя л и ч н а я  ж и зн ь  слож и
л а сь  н е у д а ч н о ,  она не опусти
ла р у к и ,  с достоинством несет 
светлое им я  матери. Старает
ся к а к  можно б о л ь ш е  з а н и 
маться с м а л ы ш а м и ,  чтобы 
они не ч у вст во ва л и  отсутст
ви я  отца. В с е  св о б о д н о е  от 
работы в р е м я  она отдает д е 
тям.

А  л ю д и  каж д ы й  д е н ь ,  са
д я с ь  в автобус, н е и зм е н н о  
встречают в нем ж е н щ и н у  
вни м ат ел ьн ую , в е ж л и в у ю ,  
с к р о м н у ю .  Это кондукт ор Н и 
на С е р г е е в н а  Л ы к о в а .

Л .  П А В Л О В А .
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НУЖНА ПОМОЩЬ КНИГЕ
С. большим вниманием оз

накомился я с проектом 
Директив XXIII с ъ е з д а  
КПСС по пятилетнему пла
ну развития народного хо
зяйства СССР на 1966-1970 
годы и материалами пле: 
пума Навашинского райко
ма КПСС, который наметил 
мероприятия по улучшению 
бытового обслуживания н а 
селения, усилению жилищно
го, культурно-бытового стро
ительства и благоустройству 
в городе и сельской местно
сти на 1966-1967 гг.

В порядке обсуждения
этих материалов мне хоте
лось бы сегодня остановить
ся на одном очень важном 
вопросе, а именно на вопросе 
о книге, без которой невоз
можна правильная постанов
ка идеологической работы.

Существующий в нашем 
городе книжный магазин 
уже не может удовлетворять 
растущего интереса к книге 
со стороны жителей не толь
ко города, но и района. Н а 
ряду с ростом числа поку
пателей растет и план про
даж и литературы населе
нию. Сейчас он составляет 
80 тысяч рублей в год. И 
надо отметить, что работ
ники книжного магазина 
хорошо справляются со сво
ими обязанностями. Так, 
план продажи в январе вы
полнен на 121, а в феврале 
— на 119 процентов. О дна
ко эти показатели могли 
бы быть значительно луч
ше, если бы не условия

продажи. Негде работникам 
прилавка показать всю име
ющуюся в магазине литера
туру, большая часть кото
рой, в особенности специ
альная, судостроительная и 
техническая, стоит на вто
рых рядах полок. В м ага
зине очень тесно, из-за не
достатка места книги хра
нятся в плохих условиях. 
Сейчас в остатке магазин 
имеет на 25 тысяч рублей 
художественной и техничес
кой литературы. А ведь это 
больше, чем квартальный 
план продажи.

С трибуны партактива 
книжных работников Горь
ковской области тов. Хме
лев В. Ф., управляющий об
ластного комитета по печа
ти, заявил о том. что в 
1966 году в г. Навашине 
должен быть открыт по пла
ну новый книжный м ага
зин.

В прошлом году предпо
лагалось разместить часть 
книжного м а г а з и н а  во 
вновь отстраиваемом доме 
на площади имени В. И. 
Ленина. Теперь нам извест
но, что свободные помеще
ния в новых домах на пло
щади будут заняты , други
ми культурно-бытовыми уч
реждениями. Т а к и  м о б 
разом, мечта любителей 
книги в этом году не сбу
дется. Предполагается в бу
дущем отдать под книги 
магазин «Одежда» около

железнодорожного переез
да. Но мне кажется, что 
такое решение вопроса не
правильное.

Во-первых, книжный ма
газин должен быть распо
ложен в центре города или 
около него, во-вторых, по
мещение магазина «Одеж
да» не приспособлено под 
книжный магазин. Второй 
э т а ж —низкий, темный, да 
и близко от железнодорож
ного полотна. А ведь книги 
покупают и маленькие де
ти. К чему приводит р аз
мещение книжного магазина 
вдали от центра, говорит 
печальный опыт бывшего 
книжного магазина на ули
це Почтовая.

В 1967 году намечено з а 
вершение строительства
трех многоэтажных домов 
по улице Пролетарская. И 
хотя в них предполагается 
разместить столовую и ма
газин торга, можно и надо 
будет выделить в этих до
мах помещение и под книж
ный магазин-

С детства нас учат лю 
бить книгу. С книгой впер
вые мы знакомимся в до
школьном возрасте, и на 
протяжении всей жизни она 
является нашим лучшим 
другом и советчиком. По
этому для нее надо выде
лить хороший, просторный 
и светлый магазин в цент
ре растущего города.

А. Гарцер.

ГОСТЬ И З  ТАИТИ

Э Т О  И Н Т Е Р Е С Н О
Музей „Слова о полку Игоревеи

Где покоится прах леген
дарного князя Игоря? К а ж 
дый, прежде чем ответить, 
призадумается. И впрямь— 
где? Усыпальницей князя, 
полагают историки, является 
Спасский собор в Чернигове. 
Величественное здание, стро
ительство которого началось 
около 1036 года, возвышает
ся на берегу Десны. Сейчас 
оно в строительных лесах. 
После обновления памятни
ка отечественного зодчества 
в нем откроется музей «Сло
ва о полку Игореве».

Историки, деятели науки и 
культуры, архитекторы, лю 

бители старины Чернигов
щины создали инициативный 
комитет. Н ачался сбор м а
териалов. Экспозиция наме
чена широкая. Она отразит 
материальные и духовные 
достижения Киевской Руси, 
расскаж ет о выдающемся 
литературном произведении, 
о судьбе эпоса, о создании 
на его сюжеты картин, опер.

Инициативный комитет 
просит ценителей «Слова о 
полку Игореве» в нашей 
стране помочь ему в созда
нии музея.

Н. Романика,
корр. ТАСС.

Нейтрон определяет влажность
Влажность грунтов при со

оружении зданий обычно оп
ределяют химическими и фи
зическими анализами проб в 
лаборатории. Но это долгий 
и сложный процесс. К тому 
же он не гарантирует точно
го измерения, потому что 
образцы рассматриваются не 
в их натуральной среде.

Конструкторское бюро по 
изотопным приборам О бъе
динения „Средазэнергопром- 
автоматика" совместно со 
Всесоюзным научно-исследо
вательским институтом гид
ротехники и мелиорации им. 
Костикова разработало ней
тронный индикатор влаж
ности типа НИВ-1. Он позво
ляет без извлечения об р а з

цов измерять в полевых ус
ловиях влажность песчаных, 
суглинистых и глинистых 
грунтована глубину до шес
ти метров. Результаты полу
чаются тут же, на месте из
мерения. Новый прибор ве
сит около 20 килограммов, 
питается от батарей, кото
рых хватает на 25 дней при 
ежесуточной пятичасовой ра
боте. Источником радиоак
тивного излучения является 
берилиевый плутоний,

Прибор демонстрируется в 
павильоне „Атомная энергия"

ВДНХ СССР.

(Пресс-центр ВДНХ СССР 
-Т А С С ) ,

В лаборатории 
института

Около 900 тем, связанных 
с самыми различными об
ластями науки, разработали 
в минувшем году коллекти
вы болгарских ученых. Цен
ные достижения все чаще 
используются в народном 
хозяйстве страны 

На снимке: в лаборатории 
научно- исследовательского 
института почвоведения 
имени Н. Иушкарова. Моло
дые ученые Ани Ганчева и 
Иордан Иорданов изучают 
зависимость плодо р о д и я  
почв от их структуры,

Фото БТА—ТАСС.

Н а к л о н и в  р о га т у ю  г о л о 
ву, и зю б р ь  б р о с и л с я  на  ч е 
л о в е к а .  Это п р о и з о ш л о  н е 
п о д а л е к у  от п о с е л к а  Кор-  
ф овское  Х а б а р о в с к о го  
к р а я .  Ш офер Х е х ц и р с к о го  
л е с х о з а  Н и к о л а й  К у р о ч 
к и н  п р и е х а л  на  ле со се к у ,  
чт обы  до н а ч а л а  рабочего  
дня  нагрет ь  воду д л я  
т р а кт о р о в .  Р а з в е л  к о с 
т ер, а са м  п о ш е л  с ведром  
к  м аш ине .  В о звращ аясь  об 
р а т н о ,  он з а с т а л  гр е вш е
гося у  о гн я  ж ивот ного .
К у р о ч к и н  х о т е л  от огнат ь  
гост а, но и зю б рь  сам  п е 
р е ш е л  в н а с т у п л е н и е .  Ш о 
фер в с к о ч и л  на  а в т о ц и с 
т ерну .  Т ам  он п е р е ж д а л  
до т е х  п о р ,  п о к а  на  р а б о 
т у  н е ,в ы ш л и  ост альны е .

Л ю ди  с в я з а л и  и з ю б р я  и 
о т в е з л и  его в п о с е л о к .
Сейчас за  гост ем  т айги
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Среди детей

у х а ж и в а е т  д и р ек т о р  л е с 
х о з а  Федор Ф едорович  
М еш ков. У него в э т о м  
уж е  есть опы т : р а н е е  он  
в ы х о д и л  за г н а н н о го  в о л 
к а м и  дикого  к о з л а .

П очем у и зю б р ь  п р и ш е л  к  
к о с т р у ?  С и л ьн о  о б м е р з 
ш ие л ь д о м  к о п ы т а  и н о з д 
р и  сви д е т е ль с т ву ю т  о 
т о м , что ж ивот ное  п о п а 
л о  в н а ле д ь .  Оно б ы л о  
т а к  ист ощ ено ,  что л е д  
уж е не  т а я л  от  д ы х а н и я .  
И и зю б р ь  п р и ш е л  к  е д и н 
ст венно  п р а в и л ь н о м у
выходу: о т огрет ься  у
кост ра .  Сейчас он бы ст ро  
п о п р а в л я е т с я  и ск о р о  сн о 
ва у й д е т  в т айгу .

На сн и м к е:  Федор Ф едо
р о в и ч  М еш к ов  с и зю б р е м .

Фото Г. Х рен ова .
Ф о т о х р о н и к а  ТАСС.

Ее всегда можно встре
тить, окруженной м алы ш а
ми. А ведь вы сами знаете, 
как  чутки наши дети ко все
му ласковому и доброму.

Уже много лет работает 
медсестрой в Тешинских дет
ских яслях Александра Ва
сильевна Дубова. Она прек
расно знает свое дело, всег

да исключительно исполни
тельная и добросовестная. 
Л ю б ят  эту женщину ее ма
ленькие питомцы, уваж аю т и 
благодарят все родители. А 
что может быть лучшей на
градой за свой скромный 
труд?

О. Сывороткина, 
пос. Теша.

С П О Р Т

В марте в г. Семенове 
проходили областные сорев
нования сельских лыжников 
Д С О  «Урожай».

От нашего района высту
пил Вячеслав Мысов. Дис
танцию в 10 километров он

прошел за 46 минут 32 се
кунды, заняв в личном пер
венстве третье место.

Он награжден памятным 
значком «Отличный лыжник 
Горьковской области».

Г. Поляков.

Редактор С. А. КАРНАЕВ.

Т Е Л Е В И Д Е Н И Е
20 МАРТА

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 10.00 
—«Будильник». 10. 30—«Му
зей искусства народов Восто
ка». Искусство Ирана и Тур
ции. 11.00— «Здоровье». Науч
но-популярная программа. 
11.40—«Современник трех по
колений». Передача из Льво
ва. 12.20—Для детей. «Делай 
с нами». Передача из ГДР.
13.00—Для школьников. А. Ко
рин—«Если что, я  Серега». 
Спектакль Ленинградского те
атра юного зрителя. Переда
ча из Ленинграда. 15.00— 
«Музыкальный киоск». 15.30— 
—Для воинов Советской Ар
мии и Флота». «О доблести, 
о подвигах». 16.00—«Люби
мые певцы». Иван Петров.
16.30—Телевизионные новости.
16.50—«Новости дня». Кино- 
журнал. 17.00 — Для детей 
«Таблица простужения». Пе
редача из Варшавы, 17.20—

«Свет и тени». 18.05—Народ
ное искусство Кубы. 18.45— 
«Пеленгатор». 19.15 — «Взрос
лые дети». Художественный 
фильм. 20.30—Телевизионные 
новости. 21.20 — «Венгерская 
народная музыка и танцы». 
Передача из Будапешта. 21.20 
—«КВН-66». Передача из г. 
Горького.

На участке № 2 механизм- |  
рованной колонны № 40 про- « 
пала треугольная печать. В § 
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